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La Mañanera
E N  C L A V E S

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS
1. Elizabeth García presentó la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", dijo 
que es falso que la inauguración de la primera etapa del acueducto "El Cuchillo II" haya 
sido una simulación; aclaró que el acueducto lleva un avance del 87.7%, lo que permitió 
poner en funcionamiento una primera etapa que ya ha iniciado la conducción de agua; 
señaló que esto permitirá mitigar el problema de abasto de agua que afecta a Monterrey. 
Aseguró que al día de hoy es posible constatar que 52 km de la línea del acueducto ya 
se encuentran llenos. Presentó un video que explica que a partir del 13 de septiembre, el 
agua comenzó a fluir por la línea del acueducto, por lo que se espera que el jueves el agua 
llegue a la Planta Potabilizadora San Roque y, a partir de ese sitio, se integre a la Red de 
Distribución de Agua de Monterrey.

2. La directora de Redes de Comunicación Social, negó que el Gobierno en 2024 
recurrirá a una deuda de 2 billones 306 mil mdp, que equivale al doble del Fobaproa; 
aclaró que el Presupuesto de Egresos de la Federación propone un déficit de 5.4% 
del PIB, una cifra 72% menos a la del monto destinado al rescate de los bancos 
mediante el Fobraproa. Señaló que la deuda pública de México en porcentaje del 
PIB es una de las más bajas de América y de la OCDE.
Agregó que no se incrementará en 10 veces el impuesto al ahorro, pasando de 0.15% 
a 1.48%; indicó que no hay incrementos de impuestos a los ahorros.

3. Acusó al periódico Reforma de convertirse con sus primeras planas, sitios web y 
espacios de opinión, en el corazón de la desinformación de México; dijo que entre 
las mentiras que ha publicado está un supuesto infarto del presidente y una falsa 
emergencia del Sistema Eléctrico Nacional.

4. Elizabeth García negó que el gobierno de México vaya a comprar un nuevo Avión 
Presidencial, a través de la SEDENA, explicó que lo que se lee en el documento difundido 
por medios de información y en redes sociales, corresponde al pago que se debe realizar 
por al avión comprado por Felipe Calderón, porque el contrato fue por 15 años y la deuda se 
saldará hasta 2027.
Mostró diversas notas que tergiversaron la presencia de la delegación rusa en el Desfile 
Cívico Militar; aclaró que esta delegación, junto a las de China, Nicaragua y Venezuela, 
participaron también en el desfile de 2010, durante el sexenio de Felipe Calderón.

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de 
Presidencia

JUSTICIA
1. Sobre la extradición de Ovidio Guzmán, explicó que fue una petición del gobierno de 
EUA que recibió la SRE el 13 de septiembre, el día 14 se notificó al detenido y el 15 se hizo la 
extradición; afirmó que la extradición se realizó totalmente apegada a la ley. Aseguró que 
existen las condiciones para acudir a Badiraguato, Sinaloa, para inaugurar el camino de 
Badiraguato a Guadalupe y Calvo; "aquel camino en el que me encontré a la mamá de 'El 
Chapo' Guzmán a quien saludé y recibí una carta, asunto por el cual se hizo un escándalo".
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CASO AYOTZINAPA

GOBERNABILIDAD

TRANSPARENCIA

PROCESO ELECTORAL

MIGRANTES

1. Sobre la reunión que tendrá con las padres de los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa 
al concluir la conferencia matutina, dijo que es muy importante que ellos tengan toda la 
información sobre lo que se está haciendo para encontrar a los jóvenes y castigar a los 
responsables; denunció que hay pseudodefensores de derechos humanos de la ONU y 
la OEA que se han dedicado a medrar con el dolor de la gente y quieren desprestigiar el 
trabajo que su gobierno ha hecho. Aclaró que los miembros del GIEI tomaron la decisión 
de dar por concluido su trabajo, pero que su gobierno les pedió que no se fueran.
Descartó cualquier rompimiento con los padres de los estudiantes desaparecidos;  dijo que 
no hay motivo porque no se les ha fallado; explicó que el Ejército entregó todo lo que tenía 
sobre el caso Ayotzinapa. Adelantó que en la reunión que tendrá con los padres estará el 
nuevo Fiscal Especial. Reiteró que pidió todas las grabaciones que tenía el Gobierno de 
EUA a la vicepresidenta Kamala Harris, pero que respondieron por escrito que ya no había 
más grabaciones y que se había entregado toda la información.

1. Sobre la iniciativa propuesta para que los expresidentes pasen a ser senadores respondió: 
“safo, a mí que no me metan en eso.. no acepto ningún cargo hacia adelante nacional o en 
el extranjero”; agregó que ya viene el relevo generacional y habrá continuidad con cambio. 
Declaró su amor por el pueblo hasta el último día, e insistió que las nuevas generaciones 
darán continuidad a la transformación.

1. Negó que vaya a llamar a cuentas a Carlos Salinas de Gortari, porque torturaron a  Mario 
Aburto; "aquí aprovecho para decirle al licenciado Salinas que no se preocupe porque no 
he recibido ni un solo informe, ni un escrito sobre esto", sentenció.

1. Sobre el presunto plagio del informe de titulación de Xóchitl Gálvez, dijo que no puede 
hablar del tema, pero refirió que seguramente los medios de información lo abordarán.

1. Respecto a la suspensión de algunas operaciones de Ferromex, por el aumento de 
migrantes que se suben a ellos, dijo que está muy bien y que hay proteger a los migrantes, 
detalló que le llamó mucho la atención todo el despliegue del boletín del señor Germán 
Larrea porque después de éste echaron a andar los trenes.

2. Sobre el caso de Fiscal de Morelos, consideró que lo están protegiendo en el Poder 
Judicial Federal, porque todos los amparos que le están concediendo, o la mayoría, hablan 
de que tiene fuero y resulta que funciona el fuero en su caso para presuntos delitos 
federales, no cuando se trata de delitos del fuero común. Reiteró que es importante 
la reforma al Poder Judicial, porque se quedó en la época de Carlos Salinas y de Diego 
Fernández de Cevallos; señaló que intentó que se realizara una reforma al Poder Judicial 
desde su interior, proponiendo a ministros para que hubiera una correlación de fuerzas 
favorable a los intereses del pueblo y que desde la Corte se pudieran dar los cambios.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Sobre la designación de Celia Maya, 
como nueva consejera de la Judicatura 
Federal, dijo que estuvo bien y la calificó 
como una mujer recta.

Al referirse a los medios de comunicación, 
el presidente expresó: "Es un bombardeo 
de mentiras, los medios de información 
son medios de manipulación, ¡con 
honrosas excepciones!; sí hay medios 
que actúan con ética y cumplen con 
informar”.
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